



大阪YWCA

9
2021

<http://osaka.ywca.or.jp>

YWCA(Young Women's Christian Association)は、キリスト教を基盤に、世界中の女性が言語や文化の壁を越えて力を合わせ、女性の社会参画を進め、人権や健康や環境が守られる平和な世界を実現する国際NGOです。

日常の中のミソジニー

小川 たまか



【ミソジニー】
(ギリシャ語に由来)

ミソジニー(Misogyny)とは、直訳すると女性に対する「憎しみ」のことです。

日本語では「女性嫌悪」「女性蔑視」と表記されます。ミソジニーは、様々な形で現れます。(世界YWCA用語集より)

特に決まったテーマを持たずライター業をしていた私が2015年から性暴力の取材に注力するようになつたのは、ネットニュースに書かれていたある一言がきっかけだつた。

「女性専用車両は必要ですか?」と20~60代の女性にアンケートし、60代女性の7割程度が「必要」と答えた結果について、若い男性ライターが「痴漢も人を選ぶと思いますけどね」と書いていた。彼は学生インターンで、ツイッターアカウントを見ると、その文章を仲間たちが「さすがW」と持てはやす様子があつた。

2010年代前半にインターネットの掲示板やまとめサイトを頻繁に見ていた人なら、ある「ネタ画像」の存在を知っているだろう。女性専用車両について、用車両について「安心」「必要」と語る女性たちと、「私はどこでもいいです」と答えた女性の年齢やルックスを比較するかのように並べ、前者を貶める意図を持つた画像。

痴漢を怖がるなんて自意識過剰のバスだけ。実際の被害なんて大したことないくせに女が騒ぐから痴漢冤罪が増えている。痴漢被害に遭つたとかについて、若い男性ライターが「痴漢も人を選ぶと思いますけどね」と書いていた。彼は学生インターンで、ツイッターアカウントを見ると、その文章を仲間たちが「さすがW」と持てはやす様子があつた。

『ひれふせ、女たち』のなかでケイト・マンは、セクシズムを性差別主義、ミソジニートをその手段だと位置付けていた。ミソジニーは、男社会の論理に抗議する女に対しても、2020年1月、民放のワーリブ』の創刊号では「ストレス痴漢法」特集が組まれ、その中にはこんなことが書かれていた。

「どんなタイプの女が痴漢をされるとさわぐか。これはバスに多い」

「美人はさわってもオコラな」

痴漢を受け入れる女は美しい、そうではない女は醜いと決めつける理由は、抗議する女を黙らせたいからに他ならない。彼らは声を上げる女を激しく憎んでいる。昭和の時代よりは性暴力に対する世の中の目が厳しくなつたことはいえ、今でも至るところにミソジニーは潜んでいる。

2020年1月、民放のワーリブ』の創刊号では「ストレス痴漢法」特集が組まれ、その中にはこんなことが書かれていた。

「どんなタイプの女が痴漢をされるとさわぐか。これはバスに多い」

「美人はさわってもオコラな」

痴漢を受け入れる女は美しい、そうではない女は醜いと決めつける理由は、抗議する女を黙らせたいからに他ならない。彼らは声を上げる女を激しく憎んでいる。昭和の時代よりは性暴力に対する世の中の目が厳しくなつたことはいえ、今でも至るところにミソジニーは潜んでいる。

小川 たまか
ライター。著書に「ほとんどない」ことにされている側から見た社会を(タバブックス)。

女性の力を生かせる社会に!



リプロダクティブ・ ヘルス/ライツ

目標5を構成する9個の
ターゲットには「性と生殖に
対して行動を起こしていくこ

う」です。女性をエンパワーするNGO大阪YWCAが行っているジェンダー平等への取り組みを紹介します。※SDGs—国連が策定した、2030年までに達成すべき「持続可能な開発目標」

2019年には関西学院大学YWCA（通称・関学YWCA）が生まれました。6月には、LGBTQ+の権利啓発を国際的に呼びかけるプライド月間に合わせ、オンラインでのキャンペーンやイベントを開催した他、女性に対する暴力撤廃国際デー（11月25日）前後にはキャンパス

立堺東高校より、SDGsに関わる団体による出前授業の「ジェンダー平等」枠に招かれ、高校2年生の男女向けの授業を行う機会に恵まれました。若い感性に働きかけるこういう機会を今後も大切にしていきたいです。

また、7月1日には大阪府立堺東高校より、SDGsに招かれた。関学YWCAによる出前授業の「ジェンダー平等」枠に招かれ、高校2年生の男女向けの授業を行う機会に恵まれました。若い感性に働きかけるこういう機会を今後も大切にしていきたいです。

キャンパスの中から ジェンダー平等

トを行なう等ユニークな活動を展開中です。これらの活動を通じて、関学YWCAに関わる女子学生のエンパワーメントを目指しています。



SDGsについて理解を深め、健康と幸福のための安全なスキルを学んでいきます。アドバイザーとして臨床心理士と産婦人科医が加わっています。

気づき・学び・行動 ～キーワードはジ エンダーと人権～

今年度新しく始めた女性のためのリーダーシップトレーニング「大阪YWCAインターングシッププログラム」はまず、社会と自分自身にあるジェンダーのとらわれに気づき、そこから実生活の中の自分自身と他者への権利について理解を深め、その学びからどんな小さなことでも社会に貢献していくことを目指します。

（文責：女性エンパワメント
推進チーム）

「SDGs」17の目標の5番目は「ジェンダー平等を実現しよう」です。女性をエンパワーするNGO大阪YWCAが行っている

ジェンダー平等への取り組みを紹介します。※SDGs—国連が策定した、2030年までに達成すべき「持続可能な開発目標」

に関する健康及び権利」が含まれています。

中高生向け性教育プログラム

として6月26日に小川たま

ミソジニー」を実施（一面掲載）。7月以降、毎月1回多

彩なゲストによるレクチャーやを受け、参加者同士のディスカッションで学びを深め、12月には国立女性会館主催のオンラインフォーラムに出演も計画しています。

このプログラムからどんな具体的なアクションが起こるのか？楽しみです。

* * *

YWCAは100年を超える歴史の中で一貫して「あらゆる人々の人権と健康が守られる平和な社会」を目指し活動してきました。コロナによる世界的なパンデミックの下、西独のメルケル首相やニュージーランドのアーダーン首相など、女性リーダーが其感力と実行力で危機を乗り越えようとしています。ジェンダー

手の中にある」とあります。旧約聖書の箴言に何を守るよりも自分の心を守れ。そこに命の源がある。とあります。重ねた年は少し重いが体験した一つ一つは今の私達を支えています。今まで大切にして来たことをこれから大事にして行きたいと思う昨今です。



ぶどうの木

207

書棚から二冊の本を取り再読した。一冊目は

「最後だとわかつていたなら」という本で、もし、明日が来ないとしたら「ごめんね!! 許してね!! ありがとう!! 気にしないで」などがとう!! 気にしないで」などを相手に伝えることを

ためらつていけないとある。それでもああしてあげればよかつた、こう言つて上げればよかつた。と後悔は残る。現在のことを大切にして心の思いを言葉にして伝えていくたいと思うこのごろです。二冊目は「わたしはよろこんで歳をとりたい」この本には自分の命は生きるのも死ぬのも神の御手の中にある」とあります。旧約聖書の箴言に何を守るよりも自分の心を守れ。そこに命の源がある。とあります。重ねた年は少し重いが体験した一つ一つは今の私達を支えています。今まで大切にして来たことをこれから大事にして行きたいと思う昨今です。

（会員 山田 智子）

日本YWCAの新しいビジョン・ミッション・バリュー

2020年11月に開催された日本YWCA全国会員総会で、全国のYWCAの総意のもと日本YWCAの第33総会期（2020年11月～2024年11月）の活動推進の根幹となる主題聖句・ビジョン・ミッション・バリューを決定しました。

右ページの取り組みもこれらの方向性に沿ったものと言えるでしょう。

主題聖句 「平和を実現する人々は幸いである」マタイによる福音書5章9節

ビジョン 女性がリーダーシップを發揮し、人権・平和・環境を大切にする社会

ミッション若い女性をエンパワーし、共に社会変革を進めます。

バリュー

1. キリスト教基盤

全ての人は神の前に等しい価値を持つと信じ、常に弱い立場に置かれた者の側に立たれたイエス・キリストの生き方に倣って行動します。

2. 平和・環境

アジア太平洋戦争の反省から生まれた平和憲法を活かします。全ての「核」を否定し、軍事基地を含む暴力のない公正で持続可能な社会をめざします。

3. 人権

人権・国籍・宗教・性・出自・年齢などの多様性を互いに尊重し、ジェンダー平等のもとで誰もが自分らしく生きることができます。

4. セーフ スペース

会員が主体的にプログラムを推進し、すべての活動を、多世代協働によって民主的に運営します。常に誰にとっても安全安心な空間をつくり、誰もがエンパワーされる場とします。

聖書の言葉
「言葉で過ちを犯さないなら、それは自分の全身を制御できる完全な人です。」
(ヤコブの手紙3章2節)

大阪YWCA ピースフェスティバル 「ていんさんぐぬ花」

～沖縄の基地からみえてくるもの～
日時:2021年9月5日(日) 14:00～16:00
参加費:無料 参加方法:Zoom
申し込み:Tel06-6361-0838
mail:info@osaka.ywca.or.jp

大阪YWCA 2021年度募金のお願い

新型コロナウィルス感染パンデミックの中、度重なる緊急事態宣言に心も沈みがちになりますが、希望を胸に今できる最善の方法を模索しながら活動を続けています。大阪YWCAの活動のための募金にご協力いただければ幸いです。

郵便振替 <口座記号番号>009904-4-46234

<加入者名>公益財団法人大阪YWCA

銀行振込 三井住友銀行 梅田支店

<口座番号>普通預金41494 <口座名>公益財団法人大阪YWCA



わたしの
イチオシ! 自転車の魅力



2019年にロードバイクを購入、通勤で毎日10キロ。自転車の魅力はひとりで乗っても、大勢で乗っても楽しいところです。

ひとりでのんびりと風景を楽しむのもよし、数名だとより遠くへ行けます。

向かい風や坂は苦しいけれど、皆で励まし合いながら目的地へ向かう体験は何度味わってもいい!

(職員 奥 美和子)

39年前に私達大学の同期生
数人でコーラスグループを計画
し、不安の中、沢山の方々が参
加して下さり、この地に
YWCA千里合唱団が産声をあ
げました。故、林達次先生はメ
サイアや宗教曲を熱心に教えて
下さい、メサイアは2年毎に
「いずみホール」等で多く公演
し、チャペルでは毎年クリスマ
スコンサートをしたのが、突然
のコロナ禍のために昨年は中止
になり、今年も無理な様です。
感染者がなくて幸いです。合唱
団のチーフは勿論、メンバーも
絶対に感染をしない様に、職員
さんと気を付けたお陰で一人も
感染がなくて幸いです。合唱
団のチーフは勿論、メンバーも
賢く、優しく、ピアニストほど
と風に吹かれ、美しい線を描
く背の高い花がソプラノ。
個々に美しく全体は良い調和
ランスの良い花々。のびのび
で目を楽しませてくれます。
魅力ある合唱団になり、又ハ
ンドベルの美しい音色も
Y W C A の方々、シャロン千
里の皆様に楽しんで頂けるよ
うに頑張ります。

(会員 口羽 恵子
大岡真知子)

YWCA千里合唱団の歩みと今



